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Ortsgemeinde Spiesheim  
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt  

 
NIEDERSCHRIFT 

über die 
13. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim 

am 03.08.2011. 
22.08.2011 

 
Tagungsort: Sängerhalle, Raum 1, Niederstraße 4, 55288 Spiesheim 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr    
Ende der Sitzung: 21:35 Uhr   
 
Anwesenheit:  

anwesend entschuldigt nicht anwesend 
Hans Philipp Schmitt 
Willi Schmitt 
Eckhard Müller 
Matthias Martin 
Thomas Eibenberger 
Walter Jung 
Bernd Mann 
Helene Jung 
Iris Keller 
Karl-Hermann Jung 
   

Walter Dexheimer 
Petra Westenberger 
Dr. Christopher Hofmann 
   

      

 
Tagesordnung  
 
            
Öffentlich:  

  Vorlagen-Nr. 
01  Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 

GemO  
 

   

02  Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf 
nachfolgende Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich  
 

   

03  Info und Beratung über die Sanierung der Heizungsanlage im 
Kindergarten  
 

   

04  Aussprache über die Kerb 2011  
 

   

05  Brunnenfest am 20.08.2011  
 

   

06  Info über die Arbeiten nach Erstellung des Baumkatasters 
durch die VG  
 

   

07  Beratung und Beschlussfassung über den Kauf eines Laptops 
für die OG  
 

   

08  Mitteilungen und Anfragen     
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Nichtöffentlich:  

         Vorlagen-Nr. 
01  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bau- und 

Grundstücksangelegenheiten  
 

   

02  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende 
Personalangelegenheiten  
 

   

03  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende 
Vertragsangelegenheiten  
 

0059/11   

04  Mitteilungen und Anfragen  
 

   

  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht.  
 
Gemäß § 69 GemO nahm Bianca Böttger als Vertreter der VG Wörrstadt an der Sitzung 
teil. 
 
Öffentlicher Teil  
 
 
TOP 01: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO   
 
Frau Böttger wurde gemäß § 41 Absatz 1 GemO als Schriftführerin bestellt. 
 
  
 
TOP 02: Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich   
 
keine 
 
 
  
TOP 03: Info und Beratung über die Sanierung der Heizungsanlage im 

Kindergarten   
 
Die Heizungsanlage im Kindergarten musste schon mehrmals von der Firma Frondorf 
repariert werden. Zuletzt fand eine Reparatur am 13.07.2011 statt.  Es wurde festgestellt, 
dass der Kessel undicht ist und u. a. die Ausdehnungsgefässe defekt sind. Die 21 Jahre 
alte Heizungsanlage müsste generell runderneuert werden. Diese Info wurde bereits an 
die VG weitergegeben. Eine Rückmeldung von der VG zwecks einer Kostenschätzung 
steht noch aus. Dieser Top wird zur nächsten Sitzung wieder aufgenommen, falls bis 
dahin eine Kostenschätzung vorhanden ist. 
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TOP 04: Aussprache über die Kerb 2011   
 
Der Ablauf der Kerb war zufriedenstellend. Die Kerb war gut organisiert und auch die 
Zusammenarbeit zwischen Küche und Servicepersonal hat gut funktioniert.  
Am Sonntag mussten leider aufgrund des schlechten Wetters Einbussen hingenommen 
werden.  
Die Weinwanderung war das Highlight der Kerb, speziell die Wanderung durch und um 
Spiesheim war neu und fand großen Zuspruch.  
Ein Dank an die Winzer, die Kerbejugend und alle anderen Mitwirkenden. 
 
Anmerkung von RM Müller: Die Öffnungszeiten des Karussell waren nicht optimal für die 
Kinder. Es hat recht spät seinen Betrieb aufgenommen und auch recht früh beendet. Es 
sollte überlegt werden, ob für nächstes Jahr Änderungen diesbezüglich vorgenommen 
werden sollen. Einen neuen Schausteller zu beauftragen ist allerdings nicht möglich, da 
der Vertrag des aktuellen Schaustellers (Herr Albrecht) bis 2014 läuft. 
 
    
 
TOP 05: Brunnenfest am 20.08.2011   
 
Die Organisation des Brunnenfests übernimmt RM Müller. Der Posaunenchor wird 
anwesend sein und der Sängerverein sehr wahrscheinlich auch. Falls das Wetter sehr 
schlecht werden sollte, könnte das Fest evtl. abgesagt werden. 
Die Vorbereitungen laufen ohne Probleme.  
 
    
 
TOP 06: Info über die Arbeiten nach Erstellung des Baumkatasters durch die 

VG   
 
Die VG hat alle öffentlichen Bäume in der OG besichtigt und nummeriert. Jedes Jahr 
werden die Bäume überprüft und in verschiedene Stufen (Stufe 1 = schlecht bis Stufe 5 = 
gut) eingeteilt.  
Insgesamt befinden sich in der OG 77 Bäume auf öffentlichen Flächen. Von diesen 
Bäumen müssen ca. 15-16 Stück dieses Jahr bearbeitet werden.  
RM Mann und Obgm. Schmitt haben die Bäume begutachtet, um festzustellen, um welche 
Bäume sich die OG selbst kümmern kann. Zwei Bäume am Kindergarten wurden bereits 
bearbeitet.  
Eine Meldung über die restlichen Bäume die nicht in Eigenleistung bearbeitet werden 
können ging bereits an die VG. Frau Zander veranlasst eine Ausschreibung. 
Anmerkung von RM W. Schmitt: Bis Oktober diesen Jahres müssen die Bäume zurückge-
schnitten sein. 
 
  
 
TOP 07: Beratung und Beschlussfassung über den Kauf eines Laptops für die 

OG   
 
In der letzten Legislaturperiode wurde ein Kauf eines Laptops abgelehnt. Um die 
Büroarbeit zu erleichtern, sollte ein Laptop gekauft werden. 
Die VG hat bereits Angebote eingeholt. Der günstigste Laptop liegt bei 755 Euro. Bei Real 
gibt es einen von Dell für 480 Euro, dieser wäre ebenfalls ausreichend (das Angebot 
wurde von IT-Spezialisten geprüft). 
RM Müller machte den Vorschlag, auch mal in der OG ein Angebot einzuholen, dann wäre 
bei Bedarf die Hilfe direkt vor Ort. 
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Dem Kauf eines Laptops für die OG wurde einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
TOP 08: Mitteilungen und Anfragen   
 
Eine Anfrage von der evangelischen Kirche liegt bzgl. des Kirchenfests am 14.08.2011  
vor. Es wird gefragt, ob sie das Kaffeegeschirr der OG für ihr Fest ausleihen können. Es 
muss zunächst geprüft werden, ob ein Beschluss vorhanden ist, ob das Geschirr 
überhaupt rausgegeben werden darf. 
 
Am Sportplatz wird ein Schild angebracht, dass vor dem Befall eines Baumes mit dem 
Eichenprozessionsspinner warnt. Im Herbst müssen die Nester von einer Fachfirma 
entfernt werden. Dies ist bereits mit Herrn Domidian abgesprochen. 
 
Bzgl. des Urnenfeldes auf dem Friedhof wurde mit Frau Zander bereits gesprochen. Diese 
Angelegenheit ist am Laufen. Eine Anfrage von Familie Kies zwecks Urnenbeisetzung 
wurde gestellt. Es wird ein normales Grab mit vier Plätzen angelegt.  
 
Herr Kirchner von der Fa. Streit ist am Dienstag den 09.08.2011 um 13 Uhr in der Halle 
zwecks einer technischen Überprüfung.  
 
Es wurde erneut angefragt bzgl. eines Bürgersteigs an der K7 (Ortsausgang bis 
Grundstück Hans Walter Jung). Bereits in der letzten Sitzung wurde darüber lange 
diskutiert.  
Dieses Thema wird auf der Tagesordnung der nächsten Sitzung aufgenommen und zur 
Abstimmung gebracht.  
 
Es liegt ein Bewilligungsbescheid in Höhe von 2050 Euro für den Kindergarten vor. Es 
handelt sich hierbei um eine Landeszuwendung für Sprachförderungsmaßnahmen. 
 
Info an alle RM und mit der Bitte um zahlreiches erscheinen zum Termin am 10.08.2011 
zwecks Netzkonzession in der Neubornhalle in Wörrstadt.  
 
Info von RM Mann: Ca. 30 Sack Streusalz sind noch vorhanden. 
 
Frage von RM W. Schmitt bzgl. des Baus von Windrädern der Fa. Juwi: Wurde die 
Nutzung der Wege in der OG erlaubt? Der Feldweg (Richtung Biebelnheim über 
Autobahn, Bechtheimer Weg links) wurde beschädigt, d.h. Teer abgetragen. Obgm 
Schmitt klärt dies. 
 
Bei der ehemaligen Kläranlage in der Nähe vom Schredderplatz sind große Risse 
vorhanden. 
 
Die Baggermaßnahme am Armsheimer Weg hat sich bewährt. Es bilden sich dort keine 
Pfützen mehr. 
 
 
 
 
 
 
  
 
 


